

ERE LE VIGAN
Méditation quotidienne
Samedi 6 avril 2024

Verset du jour (la Bible soulignée) : **Lisons Ephésiens 1 v 15 à 23**
(environ 62 après JC)

C'est pourquoi moi aussi, ayant entendu parler de votre foi au Seigneur Jésus et de votre amour pour tous les saints, je ne cesse de rendre grâces pour vous : je fais mention de vous dans mes prières ; afin que le Dieu de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père de gloire, vous donne un esprit de sagesse et de révélation qui vous le fasse connaître ; qu'il illumine les yeux de votre cœur, afin que vous sachiez quelle est l'espérance qui s'attache à son appel, quelle est la glorieuse richesse de son héritage au milieu des saints, et quelle est la grandeur surabondante de sa puissance envers nous qui croyons selon l'action souveraine de sa force.

Il l'a mise en action dans le Christ, en le ressuscitant d'entre les morts et en le faisant asseoir à sa droite dans les lieux célestes, au-dessus de toute principauté, autorité, puissance, souveraineté, au-dessus de tout nom qui peut se

nommer, non seulement dans le siècle présent, mais encore dans le siècle à venir.

Il a tout mis sous ses pieds et l'a donné pour **chef suprême à l'Église, qui est son corps**, la plénitude de celui qui remplit tout en tous.¹

Méditons pour connaître Dieu et lui obéir !

« La conscience de la puissance de Dieu »²

La plupart des chrétiens sont convaincus de l'importance de la prière. Aujourd'hui, dans un monde en crise par la peste, la famine et la guerre, des chrétiens appellent à la prière même avec les musulmans.

Mais quel sera le contenu de nos prières ?

Prier, c'est à la fois simple et pas évident. Dieu nous a créés pour être en relation avec lui, c'est donc dans notre nature de lui parler et de l'écouter dans la prière ; mais, depuis la chute, la séparation avec Dieu se fait cruellement sentir dans notre être, dans nos vies agitées et troublées. Ainsi, ce n'est plus naturel de prier.

¹ Être et vivre en CHRIST est le grand thème de la lettre de Paul aux Ephésiens. Les dons spirituels découlent de la grâce abondante que nous avons en Christ. Ce sont des bénédictions que nous avons en Christ, afin que l'église célèbre Christ, sa grâce. Il est le chef de l'église qui est son corps ; et il remplit son corps de tous les dons nécessaires afin de répandre sa lumière dans le monde.

² Cette méditation est inspirée en partie par le commentaire de Dominique Angers « Parle-moi maintenant »

Il nous faut l'aide quotidienne et permanente de Christ, du Saint Esprit et de sa Parole.

C'est comme si nous avons perdu l'usage de la respiration, et qu'il fallait réapprendre à respirer.

Il nous faut apprendre à prier.

Comment ?

Paul nous entraîne dans sa prière dans sa lettre aux Ephésiens.

Premièrement, se rappeler des bénédictions de Dieu en Christ. Car l'inconscience alimente notre ingratitude et donc assèche notre vie de prière.

Mais la conscience renouvelée alimente notre adoration, notre reconnaissance et notre intercession.

Pour amorcer la pompe de la prière, contemplons l'œuvre de Christ dans la vie de l'église, de nos frères et sœurs en Christ. C'est l'amorçage de la prière par la reconnaissance.

Quelqu'un a dit : prier c'est regarder les autres avec les lunettes de Dieu.

Ainsi, quand je vous regarde sans prier, sans les lunettes de Dieu, je vous vois faibles, petits, je vois vos défauts ou je les imagine ...

Mais quand je prie pour vous qui êtes en Christ, je vous vois à travers le regard de Dieu et ainsi le Saint Esprit m'éclaire et me fait voir son œuvre à travers vous et en vous.

Quand je prie pour vous, je vous vois en tant qu'église, l'épouse de Christ, pour qui il est mort, je vous vois précieuse, et je cherche à mieux vous connaître, à connaître ce que Dieu fait par vous et en vous.

Ici, Paul remercie le Seigneur pour l'amour et la foi des chrétiens d'Ephèse. Car cet amour et cette foi viennent de Dieu, c'est le débordement des bénédictions qui sont en Christ.

**Cette reconnaissance déborde en intercession :
« Qu'il illumine les yeux de votre cœur ».**

En effet, voir les bénédictions de Dieu en Christ, son œuvre, l'espérance qui s'attache à son appel, voir l'héritage que nous avons reçu, voir la puissance de Dieu en Christ, demande une vue spéciale.

Paul aurait pu s'arrêter à la reconnaissance pour encourager les chrétiens d'Ephèse, mais il voit tout le chemin à parcourir et il voit tout sous l'angle du règne de Dieu et donc du progrès spirituel.

Nous sommes appelés à désirer et voir le progrès spirituel dans la vie des autres chrétiens, des autres églises ... nos frères et sœurs en Christ ... être reconnaissants et en même temps désirer qu'ils progressent ... donc tout voir sous l'angle du progrès spirituel, du progrès du règne de Dieu : **Que ton règne vienne !**

**La prière de Paul insiste sur voir la puissance de Dieu.
Pourquoi ?**

L'esprit du temps fait de nous des hommes et des femmes qui, devant l'épreuve, sommes devenus extrêmement peu combatifs, peu persévérants, très vite défaitistes. Et il est certain que la foi chrétienne va appeler ceux qui l'embrassent à manifester dans leurs engagements une persévérance et une espérance beaucoup plus grandes que celles auxquelles ils auraient été naturellement portés. Nous aurons constamment à parler d'espoir, de réconciliation, et de possibilités de reconstruction au-delà des limites que les hommes pensent avoir.

La conscience de la puissance de Dieu produit la louange et la persévérance.

Nous avons tous du mal à saisir et voir la puissance de Dieu à l'œuvre aujourd'hui. Cette puissance est pourtant la puissance qu'il a mise en œuvre pour ressusciter Christ. Paul emploie toute une série de termes pour montrer que cette puissance est infinie, efficace, d'une énergie et d'un dynamisme incomparables.

Pourquoi alors ne la voyons-nous pas ?

La réponse est que nos yeux sont habitués à la puissance éblouissante du monde, des médias, la puissance de l'argent, de la violence, du péché ... Cette réalité, nous la côtoyons quotidiennement.

Cependant, Jésus a dit : mon royaume n'est pas de ce monde ; son autorité est au-dessus de toute autorité ; il siège dans le monde céleste et à partir de sa position dominante, il exerce son autorité sur le monde céleste et sur la terre.

La puissance de Dieu se manifeste autrement que celle du monde car elle est d'une autre nature. Elle est profonde, comme une graine qui est plantée profondément en terre. Cependant, elle est tout aussi réelle, et même plus réelle car elle grandit, elle remplira toute la terre et elle durera éternellement. Christ est le chef de l'église qui est son corps.

**La conscience de qui nous sommes produit un zèle
pour servir à la gloire de Christ.**

**Christ habite son corps qui est l'église ; il la
remplit de sa présence, il lui donne sa puissance,
non pour écraser mais pour remplir le monde de sa
grâce par un débordement d'amour et de foi.**

**Quand l'église se rassemble pour prier, elle vit
une expérience unique : être un temple où son
Esprit habite.**

Prions :

**Seigneur, selon la richesse de ta gloire, fortifie notre
être intérieur par la puissance de ton Esprit et de ta
Parole, et que le Christ habite dans nos cœurs par la
foi. Illumine les yeux de notre cœur afin que nous
voyons ta puissance agissante dans nos vies pour ta
gloire.**

Adorons en chantant (5 mn) :

Christ seul nous suffit : <https://youtu.be/d0arH3ppUBU>
